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À/TO : Tous les employe(e)s de STAS – All STAS employe(e)s 

OBJET/RE :  Campagne de Vaccination 2018 / Flu Vaccination 2018 

 

AVIS À TOUS : 

Veuillez prendre note qu’une campagne de vaccination grippale aura lieu le 6 et 7 novembre 

2018, dans la salle de conférence du département des horaires 2e étage.  

 

Vous devez planifier le jour et l’heure de votre rendez-vous à l’aide du lien suivant : 

https://connexion.medisys.ca.  

 

Code d’accès : VACSECURITAS2018. 

 

Suivre les instructions sur les pages suivantes.   

 

S’il vous plaît, prendre note que votre enregistrement doit être fait avant le 2 

Novembre à minuit.  Une fois inscrit aucune annulation ne sera possible. 

 

Veuillez prendre note que la campagne de vaccination est gratuite et est 

exclusivement destinée aux employé(e)s de STAS.  

 

NOTICE TO ALL :  

Please note we are having a flu vaccination on November 6th & 7th, in the conference room 

booking on the 2nd floor.  

You must plan the day and time of your appointment at the following link: 

https://connexion.medisys.ca . 

Access code: VACSECURITAS2018. 

     

To start, you must sign up and set up an account by following steps.  

Please note that the registration must be done before November 2nd at midnight.  

After registration no cancellation will be possible.  

Please note that the vaccination campaign is free and exclusively for STAS 

employees.  

 

 

CAMPAGNE DE VACCINATION GRIPPALE 2018 
FLU VACCINATION 2018 

https://connexion.medisys.ca/
https://connexion.medisys.ca/
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Instructions ouvrir un Compte  

Si intéressé, SVP, suivre les instructions :  

1. Ouvrir un Compte 

Vous pouvez accéder au portail à l’adresse suivante :  https://connexion.medisys.ca  

Vous devez vous inscrire et créer un compte en complétant :  

• A la page d’accueil du portail, cliquez sur le lien « je veux m’inscrire 

maintenant » 

 

• Remplir le formulaire d’inscription  

Entrer le code d’accès: communique avec le bureau SST. Andrea.mejia@securitas.ca 

 

 

 

https://connexion.medisys.ca/
mailto:Andrea.mejia@securitas.ca
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• Inscrivez-vous maintenant  

 

Un courriel avec votre mot de passe vous sera envoyé pour utilisation ultérieure.  

• S’il te plaît clique sur continuer, vous pourrez prendre votre rendez-vous 

immédiatement.  

 

• Accéder au portail  
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• Vous devrez modifier le mot de passe temporaire lors de votre connexion 

 

Prendre un rendez-vous  

Vous êtes maintenant prêt à prendre votre rendez-vous en ligne. 

1. Sur la page d’accueil du portal, vous devez entrer le code d’accès de l’activité et 

appuyer sur « ajouter ».  

2. Sous Vaccination antigrippale, cliquez sur « débuter »  

 

 

 

• Suivre les instructions  

• Choisir la date et l’heure  
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• Confirmation de rendez-vous  

Pour confirmer votre rendez-vous, veuillez valider toutes les informations 

entre un numéro de téléphone où vous pouvez facilement être joint et les 

autres informations, si nécessaire . Ensuite, cliquez sur “soumettre” 

 

Un courriel vous sera envoyé contenant les détails relatifs au rendez-vous que 

vous avez sélectionné.  

Le questionnaire et consentement à la vaccination que vous devez compléter 

et apporter à l’infirmière le jour de votre vaccin sera également envoyé par 

courriel. 
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1. Oppening an account  

You can access the portal at: https://connexion.medisys.ca  

To start, you must sign up and set up an account by following these simple 

steps.  

On the main page of the portal, click on I want to sign up now.  

 

 

• Complete the registration form  

Enter the access code: Contac your SSM or SST office. Andrea.mejia@securitas.ca 

 

https://connexion.medisys.ca/
mailto:Andrea.mejia@securitas.ca
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• Sign up Now  

 

An email with your password will be sent to you for future usage.  

You will be able to book you appointment by clicking on Continue.  
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• Access the portal  

you can access your health portal thorough the right -hand portion of the 

homepage. Enter your email address and password and click on submit.  

 

You will be prompted to change your temporary password on your first 

log in.  

 

2. Book an appointment  

Now you are ready to book your appointment online.  

1. Step one:  on the portal homepage enter the access code of the activity 

and then click on add. I 

2. Step two : Click on Start under Flu vaccine.  



 MEMO           26 Octobre 2018 

 Page 9 26/10/2018  

9 

 

 

You will then see the program description page. Click on Continue.  

 

3. Choosing a date and time  
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Appointment confirmation  

To confirm your appointment, validate all information, enter a phone number 

at which you can be reached, and other information, if required. Click on 

submit to confirm your appointment.  

 

An email will be sent to you confirming the details of the appointment you 

have selected. You will also receive a questionnaire and consent form to print, 

complete, sign and bring to your appointment.  

 


